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Aos seis dias do mês de julho do ano de 2017, no auditório do prédio 19, Campus II do CEFET-MG, reuniram-1 
se os servidores do Departamento de Eletrônica e Biomédica (DEEB), com a seguinte pauta: 1) Distribuição 2 
de aulas para o segundo semestre; 2) Apresentação das normas de procedimento; 3) Instituição da 3 
Comissão de Revisão dos Encargos Acadêmicos e 4) Análise do perfil do DEEB e estudos de novas 4 
possibilidades. Estiveram presentes os Professores Airton José Porto Anthony Chiaratti, Antônio Nogueira 5 
Starling, Ari Divino Soares, Arnaldo de Matos Gomes, Daniela Legnani de Souza Wilken, Danielle Mendonça 6 
Okamoto, Denny Daniel Collina, Enderson Neves Cruz, Francisco Ermelindo de Magalhães, Gustavo 7 
Alcântara Elias, Ivonilde de Oliveira Lelles, John Kennedy Schettino de Souza, Luciana Rita Nicácio, Luiz 8 
Augusto Rosas, Marcos Antônio da Silva Pinto, Marcus Tadeu Pinheiro Silva, Paulo Henrique dos Santos, 9 
Ronan Drummond de Fiugueiredo Rossi, Rosângela Fátima da Silva, Rubens Marcos dos Santos Filho, 10 
Renato Zanetti, Tálita Saemi Payossim Sono, Waldir Eduardo Rapalo Júnior.   A reunião convocada para 11 
início às 15:30h, foi aberta às 15:55h. A professora Luciana Rita Nicacio aceitou ser a relatora da ata da 12 
reunião a pedido do professor Ari Divino Soares. Dando início à reunião, o professor Ari convidou os 13 
coordenadores dos cursos de Eletrônica e Equipamentos Biomédicos para fazerem parte da mesa. Porém, 14 
somente a coordenadora do curso de Eletrônica estava presente. Dando prosseguimento, o professor Ari 15 
distribuiu a ata da reunião anterior e, considerando, que a mesma já havia sido repassada a todos por email 16 
anteriormente, perguntou se alguém tinha algum destaque a fazer. Como ninguém se manifestou, o professor 17 
Ari colocou em votação a aprovação da ata apresentada. A ata foi aprovada sem modificações por ampla 18 
maioria, tendo somente duas abstenções. Logo, o professor Ari colocou em votação a pauta apresentada para 19 
a reunião em questão, que foi aprovada por unanimidade. Dando início ao item 1 da pauta, o professor Ari 20 
comentou sobre a distribuição de aulas do 2º semestre, informando que o segundo módulo do curso noturno 21 
que terá acréscimo de uma sub-turma, e portanto, alguns professores terão sua carga horária de aulas 22 
aumentada. O professor Ari também levantou a questão da aposentadoria de dois professores que está 23 
prestes a ocorrer, provavelmente no início do mês de agosto, sendo assim necessário redistribuir as aulas de 24 
tais professores, visto que não há possibilidade de contratação de novos professores em tempo hábil. O 25 
professor Ari aproveitou para informar aos presentes o atual cenário do CEFET em relação às vagas 26 
existentes e a realização de concursos, que têm previsão de acontecer somente a partir de setembro. Como o 27 
objetivo era somente deixar os professores sobreavisados sobre um  possível aumento na carga horária de 28 
aulas para o próximo semestre, o professor Ari deu prosseguimento à reunião e pediu para antecipar o item 3, 29 
por ser  um assunto rápido de tratar. Assim, ele leu o Of.Int.Circ 017/2017, da Diretoria Geral, que solicita 30 
contribuições de todos departamentos no sentido de enviar contribuições relativas à revisão das normas que 31 
tratam dos encargos acadêmicos dos docentes do CEFET-MG, com prazo até 31/08/2017. Disse que gostaria 32 
de criar uma comissão para fazer um levantamento de encargos reais que não estão contemplados na 33 
resolução CEPE-16/11. Os professores Paulo Henrique dos Santos, Ivonilde de Oliveira Lelles, Marcos Tadeu 34 
Pinheiro da Silva, Danielle Mendonça Okamoto e Anthony Chiaratti se disponibilizaram para fazer parte da 35 
comissão. Em seguida, o professor Ari passou a palavra ao professor Rubens para que o mesmo desse 36 
continuidade à reunião, tratando do sobre o item 2. O professor Rubens apresentou uma proposta de normas 37 
de laboratório, formulada juntamente com a professora Ivonilde de Oliveira Lelles, que precisa se aplicada aos 38 
laboratórios do curso. O professor Ari enfatizou que é de suma importância a aprovação, bem como a adoção 39 
das normas por todos os professores. O professor Rubens iniciou apresentando todos os itens contidos na 40 
proposta. O professor Paulo Henrique questionou o item sobre a proibição do uso de celulares para envio de 41 
mensagens por partes dos alunos dentro dos laboratórios. Com isso, outros professores manifestaram suas 42 
opiniões e houve um amplo debate sobre o item. Houve proposta de supressão da parte que referia “aos 43 
alunos”, no sentido de que a proibição também deveria ser imposta aos professores. Foi colocada em votação 44 
e aprovada por unanimidade.  Outro item que gerou discussão foi o que proibia aos alunos deitarem nos 45 
corredores; alguns professores relataram que os alunos só deitam nos corredores porque a escola não 46 
oferece espaço de lazer e descanso para os mesmos durante os intervalos das aulas. Após um rápido debate, 47 
foi aprovada por unanimidade a alteração do item para “Não deite e não obstrua a circulação nas áreas 48 
comuns.” Tendo terminado a apresentação de todos os itens com a aprovação dos professores, a reunião 49 
prosseguiu para o item 4 com o professor Ari sugerindo a realização de reuniões de 15 em 15 dias para que 50 
houvesse um debate mais aprofundado sobre o tema. Porém, resolveu-se iniciar o debate no dia em questão, 51 
então o professor Ari abriu um debate por 30 minutos, visto que o tempo previsto para a reunião já estava 52 
terminando. O professor Rubens iniciou relatando sobre o curso noturno, dizendo que há grandes evidências 53 
que o curso modular está em decadência, devido à grande evasão e ao reduzido número de alunos por vaga, 54 



 
e sugere a criação do curso de graduação em Engenharia Eletrônica no lugar do curso modular. A professora 55 
Rosângela sugeriu a criação do curso integrado noturno, ao invés da extinção do curso, ou que se faça uma 56 
pesquisa antes de se tomar qualquer decisão. O professor William sugeriu a criação de um pós-técnico. 57 
Enquanto o professor John Kennedy, corroborando com a professora Rosângela, sugeriu resgatar o curso 58 
técnico integrado noturno, mas que não se devia descartar a hipótese da criação de um curso de graduação. 59 
O professor Ronan também manifestou a favor do curso técnico integrado noturno, sugeriu também uma 60 
possível vinculação com o Departamento de Engenharia Elétrica já existente no CEFET-MG. Em seguida, o 61 
professor Ari retoma a palavra insistindo que o assunto deve ser discutido de forma mais ampla e madura, e 62 
solicita a presença de todos na próxima reunião que deverá realizar-se em agosto, encerrando assim, a 63 
reunião às 17:45h. Nada mais tendo a declarar, eu, professora Luciana Rita Nicacio, lavrei esta ata, que será 64 
publicada, revisada e submetida à aprovação em assembleia do Departamento de Eletrônica e Biomédica. 65 
Belo Horizonte, 06 de julho de 2017. 66 
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